



Non, ce n'est pas un mirage. La Madone du Poitou est de retour. Si la gauche en déshérence n'est pas trop idiote, elle devrait lui confier les clés du camion de [l'élection européenne](#) de mai prochain. L'idée, au départ saugrenue, a aujourd'hui tout son sens. Ses détracteurs ont beau répéter qu'on ne ressort pas les vieilles reliques quand la maison brûle, que l'apparition d'une jeune socialiste pourrait ressusciter un parti en respiration artificielle, personne n'y croit vraiment.

Dans le désert des prétendants à la bataille de Bruxelles, l'ancienne candidate à l'élection présidentielle apparaît comme une fée providentielle. Ses qualités de guerrière sont intactes. Implorez-la de ferrailer au sommet, elle répondra présente. Pour la mettre en mouvement, il faut juste y mettre les formes, jouer les bourgeois de Calais, aller à Canossa devant elle, la supplier d'accepter de diriger une liste "indépendante" du PS, capable de rassembler au large.

DYNAMITER LES TABOUS DE LA GAUCHE

Les caciques de la maison de Jaurès ont tant à se faire pardonner. La dame n'a rien oublié des mauvais coups de la campagne de 2007, de ces barons machos terrorisés à l'idée de faire élire une femme présidente de la République. Ils ont tellement traîné des pieds durant la campagne, des vrais boulets, des grincheux critiquant ses propositions en matière de sécurité ou de discipline scolaire. Ils la surnommaient Folcoche ou encore Jeanne d'Arc, tant elle paraissait habitée par son projet intitulé "L'ordre juste", un slogan qui faisait grincer des dents chez les défenseurs de la gauche angélique. Ils la qualifiaient de "populiste", au même titre que Nicolas Sarkozy. Ils lui collaient l'image d'une illuminée, flirtant avec une forme de mysticisme boulangiste.

Malgré eux, Ségolène Royal fut la première femme politique française à accéder au second tour de l'élection présidentielle. Malgré eux, elle put défendre son ambition de dynamiter les tabous de la gauche parce qu'elle était convaincue que ces tabous conduisaient au précipice. Avait-elle vraiment tort ? Aujourd'hui, retournement de l'Histoire, ce sont ces caractéristiques de "mère fouettarde" qui lui confèrent une position forte.

Dans une Europe tétanisée par les questions d'immigration et de sécurité, Ségolène Royal sera un atout considérable pour une gauche tentant désespérément de se rassembler. En interne, au PS, le débat fait déjà rage pour savoir à quel moment il faudra faire allégeance à la "sorcière" devenue "fée". Puis accepter d'apporter l'argent, ou ce qu'il en reste, et la logistique, pas flamboyante, du parti, sans trop rechigner pour l'attribution des places sur la liste "Royal".

ETEINDRE LES AMBITIONS DE HOLLANDE

Les caciques roses ont-ils vraiment le choix ? Tous savent que l'ancienne ministre de l'Environnement de François Hollande est la seule à pouvoir éviter le naufrage définitif des socialistes. Ségolène devenue bouée de sauvetage de la gauche ? Quelle revanche ! Mais pour qu'elle joue le jeu avec ses anciens amis, il faudra lui laisser carte blanche. Ne pas tenter de rejouer aux petites tambouilles d'appareil avec elle, ce qui n'est jamais gagné chez les socialistes, qui poursuivent allègrement leur lente érosion vers le néant.

L'ambassadrice des pôles, elle, ne perd pas le Nord. Elle sait que si elle se lance dans ce combat difficile, il lui faudra des alliés situés bien au-delà de ce cercle de plus en plus réduit. Si elle parvient à fédérer au centre, mais aussi à la gauche de la gauche, elle peut devenir une menace pour le, ou la candidate de La République en Marche. En 2017, elle n'avait pourtant pas ménagé son soutien à Emmanuel Macron, puis s'en est éloignée au fil des mois. Ainsi, Ségolène Royal, au nez et à la barbe de tous, pourrait bien bouleverser le jeu politique français dans les semaines qui viennent. Elle pourrait aussi déranger quelqu'un qui se sent, lui aussi, le destin d'un sauveteur de la gauche... [un certain François Hollande](#). Si par chance, la "dame de fer" réussit son OPA européenne, si elle dépasse la barre des 10%, elle prendra toute la lumière et pourrait bien éteindre définitivement les ambitions de retour du père de ses enfants. Ce couple politique, décidément, n'en finira jamais de nous surprendre.

Serge Raffy

SUV PEUGEOT 2008

Laissez-vous séduire par l'offre de Reprise + 3 000€

MADAME FIGARO

Le couple royal déménage dans un nouveau palais impressionnant

IMPLANT DENTAIRE

Implant Dentaire : Quelle mutuelle rembourse le mieux ?

GAGNEZ DES MILES + VITE

Gagnez des Miles à Chaque Achat avec votre Carte : Voyagez + Loin + Souvent

PANORABANQUES.COM

Quelles sont les banques ayant le moins de frais bancaires en 2018 ? Comparez en 2 min

LOI PINEL : OÙ INVESTIR ?

Vous avez - de 55 ans et + 3000€ d'impôts ? Cette loi que vous devez connaître en 2018